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ATA Nº 22 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
MUNICIPAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL - 01/10/2024

Ao primeiro dia de outubro de dois mil e vinte quatro, às dezenove horas, no Auditório da Central
de Cadastro Único, Rua Presidente Affonso Penna, 840 - Bucarein, realizou-se a reunião do
Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial. A Secretaria-Executiva conferiu os
presentes, sendo os seguintes registros de participantes - Governamentais: Cleiton Jose
Barbosa, Eliane Maria da Silva Gelain, Grasiela Florêncio Medeiros, Elizangela Mary Dal Posso,
Elaine Cristina Machado, Romenito Silva Siewerdt e André Luiz Maciel Pimpão Pimentel.
Sociedade Civil: Raquel Alves dos Santos de Queiroz, Denísia Martins Borba, Igor Henrique
Moreira Martins, Gabriela Fayane Corrêa, Suelen Seara Pedra, Clarice Acordi da Silva e Olívio
Cristino. Ausência(s) Justificada(s): Stefany Cristine de Moura dos Passos Convidado(s):
Vanessa Giovanella, Coordenadora da Casa dos Conselhos e Monica Salete Inthurn Marcomini,
Gerente da Unidade de Proteção Social Especial. Devido à ausência da presidente do Conselho
Municipal de Promoção da Igualdade Racial, motivada por questões de saúde, e também da
vice-presidente, o primeiro secretário, Cleiton José Barbosa, assumiu a responsabilidade de
conduzir a reunião. A pauta da reunião foi a seguinte: 1. Acolhida do presidente; 2. Apresentação
da Gerência de Proteção Social Especial, realizada por Mônica Marcomini; 3. Leitura da ata e dos
ofícios; 4. Evento do Dia da Criança na Comunidade Quilombola Caminho Curto; 5. Formação de
Grupo de Trabalho para o Novembro da Igualdade Racial; 6. Discussão sobre o Regimento
Interno, conduzida por Igor e Cleiton. A gerente de Proteção Social Especial da Secretaria de
Assistência Social iniciou sua apresentação com o auxílio de uma apresentação digital expositiva,
abordando dois níveis de proteção. O primeiro nível, a Proteção de Média Complexidade, inclui
serviços de execução direta, como o Centro de Referência Especializado de Assistência Social e
o Centro de Referência Especializado para População em Situação de Rua, além de serviços de
execução indireta, como o Centro Dia e o Serviço Social Especializado em Abordagem Social. Em
seguida, ela apresentou o segundo nível, a Proteção Social Especial de Alta Complexidade,
mencionando serviços de execução direta, como a Casa Abrigo Viva Rosa e o programa Famílias
Acolhedoras e serviços de execução indireta realizados por Organizações da Sociedade Civil,
como Casas de Passagem, Abrigo Institucional para adultos e famílias, e Abrigo Noturno. Após
responder a alguns questionamentos, a gerente encerrou sua participação. A pauta avançou para
a coordenadora da Casa dos Conselhos, Vanessa Giovanella, que compareceu ao conselho a
pedido da presidente para discutir o mapeamento dos povos de terreiro, elaborado pelo Conselho
Municipal de Promoção da Igualdade Racial e encaminhado para a Casa dos Conselhos. Vanessa
informou que o mapeamento será disponibilizado na página da prefeitura de Joinville após o
período eleitoral. Ela também convidou os conselheiros do Conselho Municipal de Promoção da
Igualdade Racial para o terceiro módulo da capacitação "Trilhas do Conselheiro", que ocorrerá no
dia 17/10/2024, e explicou que o quarto módulo contará com uma palestra sobre a política de
Promoção de Igualdade Racial. Vanessa finalizou sua fala com informações sobre o POP e
mencionou que algumas padronizações estão sendo implementadas nos conselhos para facilitar a
organização e fluência das atividades. A conselheira Elaine retomou o assunto sobre o documento
de pesquisa dos povos de terreiros, destacando as dificuldades para coletar dados precisos, já
que apenas o formulário pode não fornecer informações fidedignas. Vanessa respondeu que é
necessário que o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial solicite um diagnóstico
através de um termo de referência e apresente a necessidade desse mapeamento ao executivo. A
reunião prosseguiu com a leitura da ata anterior, redigida pela conselheira Denisia, que foi
aprovada por unanimidade. Em seguida, foram lidos dois ofícios: um da Educação Estadual,
Ofício 995 de dois mil e vinte e quatro, e uma carta aberta do movimento Maria Laura, repudiando
a agressão ocorrida na Escola Governador Celso Ramos, onde um policial militar agrediu um



estudante negro. Os conselheiros do Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial
expressaram insatisfação com a resposta ao Ofício 995 de 2024, que tratava de uma ocorrência
de racismo na Escola Estadual Antônia Alpaídes, e decidiram enviar um novo ofício questionando
por que não foi aberto um Processo Administrativo Disciplinar. Após a leitura do documento do
Movimento Maria Laura, houve debates sobre a presença da polícia militar no ambiente escolar.
Os conselheiros destacaram que a presença policial pode aumentar a violência institucional e
enfatizaram a necessidade de capacitação para os trabalhadores escolares e instituições públicas,
visando prevenir e conscientizar sobre racismo e questões sociais, que frequentemente
estigmatizam populações negras e outras minorias. O conselheiro Romenito propôs solicitar ao
Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial capacitação para a Guarda Municipal, com
o objetivo de abordar questões raciais. Por fim, discutiu-se a formação de uma comissão para o
evento do Dia da Criança no Caminho Curto, em 12/10/2024. Os conselheiros presentes, Clarice,
Cleiton, Eliane e Gabriela, manifestaram interesse. Cleiton afirmou que será criado um grupo no
WhatsApp, incluindo a presidente e a vice-presidente. Formou-se também a comissão para as
atividades de novembro, mês da Consciência Negra, conforme a programação COMPIR.
Manifestaram interesse Gabriela, Clarice, Suelen e Olívio. A reunião encerrou-se com a formação
da Comissão do Fórum de Eleição do Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial para
a gestão 2025-2027, onde os conselheiros Igor, Clarice, Suelen e Denisia se candidataram e
foram aceitos por unanimidade. Sem mais a tratar, eu, Cleiton José Barbosa, secretário desta
reunião, lavrei a presente ata, a qual vai ser assinada eletronicamente pela Presidente do
COMPIR. A lista de presença encontra-se arquivada junto a ata original na secretaria executiva do
Conselho, em obediência aos regramentos de proteção de dados pessoais, contudo será
disponibilizada se houver solicitação de órgãos fiscalizadores ou afins, com a devida justificativa e
respaldo legal.
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